

Editorial

Roberto Ortega

Gastroenterólogo del Urológico San Román.

Agradezco al Comité Editorial de la Revista GEN, órgano oficial de la Sociedad Venezolana de Gastroenterología, la invitación a realizar el Editorial del Volumen I, 2020. Es de suma importancia persistir, y continuar trabajando en la publicación de artículos, casos clínicos, trabajos de investigación, imágenes, etc.; a pesar de la difícil situación nacional por la que pasamos en estos momentos, cumpliendo de esta manera con el deber de mantener la revista en el tiempo, gracias a colaboración de todos sus miembros, preocupados siempre por difundir información médica científica, contribuyendo así, con la formación médica académica actualizada de todos sus lectores, para así estar al día con los avances científicos y tecnológicos en las diversas áreas de la gastroenterología nacional e internacional.

En esta oportunidad, se presentan artículos de interés sobre cáncer de Colon y páncreas, temas de gran relevancia dado el incremento de su incidencia y prevalencia mundial y nacional. Nuestro aporte como gastroenterólogos para el diagnóstico precoz y su tratamiento en fase temprana es de vital importancia pronóstica; de allí la necesidad de continuar trabajando en el desarrollo del Programa de Educación en Salud a la Comunidad, para que se conozcan y se eviten los factores de riesgo predisponentes, e instruirlos sobre la vital importancia de la consulta precoz, con el objetivo de reducir la usual incidencia diagnóstica en estados avanzados que implican un pobre pronóstico.

Otros temas publicados, como los casos clínicos, nos sugieren que hacer cuando se nos presenta un paciente con Hepatitis Autoinmune, o la importancia de saber qué hacer ante el reto que representa la extracción endoscópica de la litiasis biliar gigante en forma de pistón, asociada o no, a variantes anatómicas como la papila intradiverticular.

El trabajo de investigación sobre prevalencia nacional del Síndrome del Intestino Irritable nos presenta como conclusión una cifra mayor que la conocida a nivel nacional para 2013, usando criterios de ROMA III, incluso con criterios menos restrictivos, lo cual pudiera estar relacionado con la alteración del Eje Cerebro Intestino en

un porcentaje de la población venezolana derivado del estrés al que hemos estado sometidos durante los últimos años.

Continuemos unidos, trabajando incansablemente por nuestra Sociedad Venezolana de Gastroenterología y su revista GEN.